

# Crisis migratoria

“Chile, como nación, debe encontrar un equilibrio entre su compromiso humanitario y la sostenibilidad de sus políticas migratorias”.

*La crisis migratoria en Chile ha alcanzado niveles alarmantes. En los últimos años, miles de migrantes venezolanos han llegado en busca de mejores condiciones de vida, huyendo de la devastadora crisis económica, política y social que vive su país. Sin embargo, la situación ha llegado a un punto crítico. Chile, un país históricamente receptivo, enfrenta ahora un dilema sobre hasta qué punto puede seguir recibiendo a los migrantes sin afectar la calidad de vida de sus propios ciudadanos.*

*El sur de Chile, y especialmente la Región de Magallanes, se ha convertido en uno de los principales destinos para los migrantes, debido a su proximidad con la frontera argentina y su aparente apertura para acoger a quienes buscan una oportunidad en un territorio nuevo. Pero, como ocurre con muchas realidades migratorias, la buena voluntad y la solidaridad de la población chilena se ven enfrentadas a desafíos concretos y tangibles, como la falta de recursos, infraestructura adecuada y políticas públicas que puedan gestionar de manera efectiva el flujo de personas.*

*Venezuela, con una tasa de emigración sin precedentes, ha visto*

*cómo sus ciudadanos, ante la escasez de alimentos, medicinas y la violencia, optan por abandonar su tierra. En su travesía hacia la estabilidad, muchos han encontrado en Chile un puerto de esperanza, pero también un muro de dificultades. Magallanes, por su parte, no ha sido ajena a esta presión.*

*Chile, como nación, debe encontrar un equilibrio entre su compromiso humanitario y la sostenibilidad de sus políticas migratorias. El país ya no tiene la capacidad de seguir recibiendo a un número creciente de migrantes sin una planificación adecuada que contemple el fortalecimiento de las infraestructuras y un sistema de integración más robusto. Es vital que se establezcan mecanismos de cooperación internacional y regional para hacer frente a la crisis, sin que ello afecte la cohesión social y el bienestar de las comunidades chilenas.*

*La solución pasa por un enfoque conjunto que permita atender la urgencia de los migrantes sin olvidar la importancia de preservar el orden social y económico. El desafío está planteado: ¿Cómo gestionar una crisis migratoria que se convierte cada día en una carga más pesada para los países receptores?*